
 
 
 
 
 
 
 
Stellungnahme zum Haushaltsplan 2018 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Meyer, 
liebe Gemeinderatskolleginnen und –kollegen, 
verehrte Bürgerinnen und Bürger und 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Gemeinde! 
 
Die Erstellung und Erörterung zum Haushaltsplan wurde vom Kämmerer Herrn 
Rupprecht wieder in bewährter Weise ausgeführt. Vielen Dank dafür! 
 
Durch Zuzüge und Geburten steigt der Betreuungsbedarf kontinuierlich an. 
Zusätzlich werden mehr Betreuungszeiten in Kinderkrippen, -garten und –horten 
nachgefragt. Trotz den gemeindlichen Investitionen in diesem Bereich in den letzten 
Jahren, muss auch 2018 weiter investiert werden. Wir befürworten den Neubau eines 
Integrativen Kindergartens auf ebenem Gelände und die Umwidmung des 
Kindergartens in Oberferrieden, um durch den geringeren Personalschlüssel, vom 
sonst erforderlichen Anbau von Personalräumen an dieser Stelle Abstand nehmen 
zu können. 
 
Ende 2016 baten wir um Mittelerhöhung für die Attraktionssteigerung der 
gemeindlichen Spielplätze. Daraufhin hat sich etwas getan. Es wurden einige neue 
Geräte angeschafft und in Großvoggenhof wurde ein neuer Spielplatz erstellt. Leider 
konnte bisher kein Wasserspielplatz realisiert werden. Mit dem für 2018 eingestellten 
Betrag von 65.000,-€ verbinden wir nun die Hoffnung, dass in Burgthann etwas 
„Besonderes“ entsteht.  
 
Bei der Überplanung des Neubaugebietes Bayernstraße möchten wir an den 
sparsamen Umgang mit der Fläche erinnern und wir sehen die Notwendigkeit 
ökologische Vorgaben festzuschreiben.  
 
Die Gewerbegebietserweiterung am Breitenstock lehnen wir nach wie vor ab. 
 
Von einem Ezelsdorfer Bürger wurde der Bau einer Schnellladetankstelle für Strom 
angeregt. Die Realisierung im verkehrsberuhigten Bereich der St.-Ruprecht-Siedlung, 
wäre der falsche Platz. Daher sollte die Gemeindeverwaltung versuchen, einen 
Standort im Gewerbegebiet Espen in Oberferrieden zu finden. Wenn der 
ortsansässige Vollsortimenter zu gewinnen wäre, eine PV-Anlage zu installieren, um 
dann Lademöglichkeiten für die Kunden während des Einkaufs anzubieten, wäre dies 
eine sehr gute Lösung. Falls von dessen Seite kein Interesse besteht, vermissen wir 
im Haushaltplan eingestellte Mittel, um an anderer geeigneter Stelle eine 
Schnellladetankstelle zu errichten. Bei einer Leistung von 50 kW, dauert die Ladezeit 
ca. 30 Minuten. Diese Zeit lässt sich im Umfeld von Supermarkt, Apotheke oder 
ähnlichem gut überbrücken. 
 



 
Sollte die Verlängerung des Radweges von Postbauer  nach Ezelsdorf auf der 
südlichen Bahnseite gelingen, wäre dies eine gute Investition. Die Nutzung der 
Brücke über die Bahngleise ist für Fußgänger und Radfahrer doch recht 
problematisch und auch immer wieder beanstandet worden. 
 
Für ökologische Ausgleichsflächen wurde in den letzten 5 Jahren jeweils 20.000,--€ 
in den Haushalt eingestellt. Dies wäre ein Betrag von 100.000,--€. Tatsächlich wurde 
über diesen Zeitraum nur 23.745,--€ investiert. Die Renaturierung des Lachgrabens 
ist seit Jahren überfällig. Hier sollten den guten Vorsätzen in der Vergangenheit, 
endlich Taten folgen. Nachhaltige, ökologische Bewirtschaftung auf den 
gemeindlichen Flächen der Dörlbacher Au muss unser Ziel sein. Auch die 
Großgemeinde Burgthann kann ihren Beitrag zum Erhalt der Artenvielfalt leisten. 
Am Schwarzach Spielplatz wünschen sich viele Eltern eine Barriere zur Straße hin, 
z.B. einen Zaun, um die Kinder von der Straße wegzuhalten. Aus unserer Sicht sollte 
auf jeden Fall eine Verdichtung der Hecke erfolgen, dies wäre gleichzeitig auch ein 
Gewinn für Insekten und Vögel. 
 
Wir bedanken uns für die gute konstruktive Zusammenarbeit im Gemeinderat und 
stimmen dem Haushaltsplan 2018 zu. 
 
Für die Fraktion von 
Bündnis 90 / Die Grünen 
 
Margarete Becker 
 

  
 
 
 


